
ЭТА заповедь была дана челове�
честву Богом. Но она вызвала

необычайную душевную борьбу. Как
много детей, как много взрослых му�
чительно боролись, чтобы самым
серьёзным образом не нарушить
именно эту заповедь.

Как может ребёнок почитать отца,
который унизился до того, что стал
пьяницей, или мать, которая своими
капризами, необузданным темпера�
ментом, недостатком самодисципли�
ны и многим другим отравляет жизнь
отцу и всему дому, делая совершенно
невозможным спокойное настрое�
ние! <…>

Ведь в конце концов было бы толь�
ко притворством, если бы ребёнок
стал уверять, что уважает свою мать,
которая ведёт себя гораздо любезнее 
с посторонними, чем с собственным
мужем — отцом ребёнка. Если он за�
мечает в ней склонность к поверх�
ностности, видит, как в самом смехо�
творном тщеславии она становится
безвольной рабыней любого безумия
моды, которое так часто невозможно
совместить с понятием о серьёзном
высоком материнстве и которое ли�
шает материнское достоинство всей
красоты и величия… как же тогда ре�
бёнок может испытывать доброволь�
ное уважение к своей матери? Как
много заложено в самом слове «мать»!
Но как много оно также и требует!

Ребёнок, который ещё не отравлен
своим окружением, должен бессозна�
тельно ощущать в себе, что человек,
обладающий зрелым, серьёзным ду�
хом, никогда не сможет решиться

только ради моды обнажить своё фи�
зическое тело. Как может тогда мать
оставаться священной для ребёнка?!
Естественное уважение импульсивно
превращается в пустую форму при�
вычной обязанности или, в зависи�
мости от воспитания, в саму по себе
понятную общественную вежли�
вость, то есть в притворство, в кото�
ром отсутствует всякий высокий ду�
шевный порыв. Именно тот высо�
кий порыв, который таит в себе тепло
жизни, который необходим ребёнку 
и при подрастании, и при вступлении
в жизнь, сопровождает его как вер�
ный щит, оберегая от всякого рода
соблазнов, и который останется в
глубине его души прочной опорой и
убежищем, если у него появятся 
какие�либо сомнения. Вплоть до глу�
бокой старости! <…>

И какого же сокровища лишается
каждый ребёнок, если не может по�
читать от всей души своего отца или
свою мать!

Но поводом для таких душевных
мук опять�таки является лишь не�
правильное понимание людьми этой
заповеди. Неправильным было су�
ществовавшее до сих пор воззрение,
которое ограничивало смысл и дела�
ло его односторонним, тогда как не
может быть ничего одностороннего 
в том, что послано Богом.

Но ещё хуже то, что эту заповедь
исказили, желая улучшить её по чело�
веческому усмотрению, сделать её ещё
более точной следующим добавлени�
ем: «Почитай отца твоего и мать
твою!» 
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ДУХ есть ядро, изначальное «я» че�
ловека. Душа — это дух без зем�

ного тела, но окутанный тонкими
оболочками. Эти оболочки более
эфирного рода, они присутствуют 
в земном человеческом теле.

К земной оболочке относится так�
же астральное тело — важное звено,
связующее с душой. В существовании
этого астрального тела можно убе�
диться, наблюдая за людьми, утратив�
шими какой�либо физический орган.
Несмотря на его отсутствие, они ещё
долго чувствуют боль в том месте, где
он находился. Медицина уже давно
занимается этими болями, определяя
их как фантомные и не находя им вер�
ного объяснения. Между тем такие
боли отнюдь не плод воображения,
они реальны, и причина их возникно�
вения кроется в астральном теле, орга�
ны которого не были удалены.

В связи с этим следует принять во
внимание, что дух и все его оболочки
имеют человеческую форму. Точнее,
земное тело сформировалось по ду�
ховному образцу. Человеческая фор�
ма является характерной особенно�
стью духа. Поэтому когда мы видим
на старинных картинах изображение
души в человеческом облике, то это
не противоречит истине.

Когда человек умирает, он остав�
ляет свою земную оболочку с аст�
ральным телом и переходит в поту�
сторонний мир в эфирно�вещест�
венном теле, которое теперь стано�
вится его внешней оболочкой. 
И если в Откровении Иоанна сказа�
но, что человеческие духи сделали
свои одежды светлыми, то под этим
подразумеваются не земные одежды,
а эфирно�вещественные покровы че�
ловеческого духа в потустороннем
мире, которые каждый может сделать
лёгкими или тяжёлыми, светлыми
или тёмными, в зависимости от того,
каким будет его воление — добрым
или дурным.

Благодаря эфирно�вещественному
телу дух способен проникать через
более плотное и грубое. Поэтому не�
редко случается, что умершие внезап�
но появляются и в закрытом помеще�
нии. Эта закономерность действует
во всём Творении. В соответствии с
ней более эфирный род, то есть душа,
может без труда проникнуть через бо�
лее грубое, в данном случае земное,

как это бывает, например, при инкар�
нации души в земное тело.

В земном мире подобные процессы
нам хорошо известны. Достаточно
вспомнить о радиоволнах, которые
проникают сквозь стены, или об
электрическом токе, текущем по про�
водам. Эта закономерность примени�
ма и к сверхземному. Описанный 
в Библии процесс воскрешения Сына
Божьего Иисуса Христа («…когда две�
ри дома, где собирались ученики Его,
были заперты из опасения от иудеев,
пришёл Иисус, и стал посреди...» (Ин.
20:19)) имеет то же самое естествен�
ное обоснование: Иисус мог войти 
в закрытую комнату только в Своём
эфирно�вещественном теле, после то�
го как покинул земное тело, распятое
на кресте. Не в Его силах было после
смерти снова соединить Свою душу 
с бренной земной оболочкой.

Хотя ядро тела Иисуса было Боже�
ственным, а не духовным, став чело�
веком, Он подчинился законам, дей�
ствующим в Творении. И это Иисус
особо подчёркивал, указывая на то,
что Он пришёл, дабы исполнить за�
коны Божьи. Всё свершение в Творе�
нии происходит по Воле Божьей в не�
изменном, строгом порядке и абсо�
лютном совершенстве и не допускает
исключений или актов произвола ни
для кого, а значит, и для Божьего По�
сланника, если Тот покинул Боже�
ственное царство и вступил в преде�
лы Творения.

Несмотря на это, Иисус покинул
гроб в полной телесности. Но то было

Его эфирно�вещественное тело, тогда
как земное Он должен был оставить, в
точном соответствии с Законами Тво�
рения. Именно в эфирно�веществен�
ном теле явился Иисус к Своим учени�
кам и другим избранным — правда, 
узреть Его они могли только своими
эфирно�вещественными глазами. По�
этому прежде, и об этом ясно говорит�
ся в Библии, у них должно было от�
крыться особое зрение, то есть по зем�
ным понятиям они стали ясновидя�
щими. Всё это закономерные процес�
сы в Творении, которые развивались
бы точно так же, если бы земное тело
Иисуса осталось в гробу.

Однако все четыре евангелиста еди�
нодушно сообщают о том, что земное
тело Христа исчезло из гроба, и связы�
вают это с воскресением Сына Божье�
го. Но пустой гроб вовсе не является
доказательством воскресения земного
тела Иисуса Христа, поскольку земное
тело, согласно непреложным законам
природы, не может подняться на более
высокий уровень Творения. Оно оста�
ётся, когда человек умирает, и прохо�
дит путь всего бренного. Так же и у По�
сланника Божьего! В отношении пу�
стого гроба остаётся лишь предполо�
жить, что земная оболочка Иисуса бы�
ла извлечена из него и похоронена в
другом месте.

Правда, по дошедшим до нас сви�
детельствам того времени, иудейские
власти обвинили учеников в краже 
и сокрытии тела Иисуса. Это обсто�
ятельство следует рассматривать с 
непременной оговоркой: ученикам,
будто бы взявшим земное тело Иису�
са из гроба, нельзя приписывать злое
намерение. Можно лишь предполо�
жить, что несколько учеников приня�
ли эту меру предосторожности, не
посвятив в неё других, чтобы уберечь
земное тело Христа от чужих насиль�
ственных действий.

Тайна пустого гроба ясно и доступ�
но открывается нам, и событие вос�
кресения Иисуса Христа в своём про�
стом и естественном величии убеди�
тельно свидетельствует о неизменной
и совершенной Воле Божьей, которая
прочно закреплена в Законах Творе�
ния и является вечно живой и дей�
ствующей!

Херберт ФОЛЬМАНН
(из книги «Религиозные темы 

в новом освещении», пер. с нем.)

ПУСТОЙ ГРОБ
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Из�за этого она стала личностной.
А это должно было привести к за�
блуждениям, так как в правильном
виде заповедь лишь гласит: «Почитай
отца и мать!»

То есть она не имеет в виду отдель�
ные, конкретные личности, качества
которых не могут быть определены 
и предвидены заранее. Подобная бес�
смыслица никогда не встречается в
Божественных законах. Бог ни в коем
случае не потребует почитания того,
что безусловно не заслуживает быть
почитаемым!

Как раз наоборот, эта заповедь 
охватывает не личность, а понятие
отцовства и материнства. То есть она
касается прежде всего не детей, а са�
мих родителей, требуя от них хранить
честь отцовства и материнства! Эта
заповедь налагает на родителей безу�
словные обязательства постоянно и
полностью сознавать свою высокую
задачу и тем самым не упускать из ви�
ду связанную с ней ответственность.

В потустороннем мире и в Свете
живут не словами, а понятиями. <…>

Последствия несоблюдения запо�
веди сказываются уже при зачатии и
при воплощении души. На этой Зем�
ле было бы совсем по�другому, если
бы эта важная заповедь была понята
и выполнялась людьми. Тогда могли
бы воплощаться совсем другие души,
которые не допустили бы упадка нра�
вов и морали до такой степени, как
это происходит сейчас!

Посмотрите только на убийства,
посмотрите на дикие танцы, посмот�
рите на оргии, до которых сегодня
всё доходит. Словно венец триумфа
удушающих течений тьмы. И по�
смотрите на бессмысленное равно�
душие, с которым принимают этот
упадок как нечто правильное или
всегда существовавшее, и даже со�
действуют ему.

Где человек, который старается
правильно познать Волю Бога и кото�
рый, стремясь ввысь, пытается по�
стичь это беспредельное величие,
вместо того чтобы снова и снова
упрямо втискивать эту великую Волю
в жалкую ограниченность земного

мозга, который он сделал храмом
рассудка? Тем самым он заставляет
себя направлять взгляд вниз, как раб,
ходящий в цепях, вместо того чтобы,
расширяя его сиянием радости, под�
нять навстречу лучу познания.

Разве вы не видите, в какое жалкое
положение вы себя ставите при любом
толковании всего, что приходит к вам
из Света?! Будь то заповеди, обетова�
ния, Послание Христа или даже всё
Творение! Ничего вы не хотите ви�
деть, ничего не хотите познавать!
Ведь вы даже не пытаетесь что�
нибудь действительно понять! Вы не
принимаете это так, как есть, а судо�
рожно стараетесь всякий раз преоб�
разовать всё в низменные воззрения,
которым вы подчинялись в течение
тысячелетий.

Освободитесь же наконец от этих
традиций. Ведь сила для этого нахо�
дится в вашем распоряжении. В лю�
бой момент и без необходимости ка�
ких�то жертв с вашей стороны. Но
это должно быть сброшено одним
рывком, одним усилием воли! Без по�
пытки удержать что�либо, ставшее
вам милым. Если только вы будете
стараться найти переход, вы никогда
не освободитесь от прежнего и оно
всегда будет упорно тянуть вас назад.
Это может быть легко для вас только
тогда, когда вы одним движением от�
сечёте всё старое и, таким образом,
предстанете перед новым без старого
бремени. Только тогда вам откроются

врата, иначе они останутся крепко
запертыми. <…>

Почитай отца и мать! Отныне сде�
лайте это для себя святой заповедью.
Поднимите честь отцовства и мате�
ринства! Ибо кто сегодня ещё знает,
какое большое достоинство в этом
заложено и какая сила для облагора�
живания человечества! Люди, всту�
пающие в брак здесь, на Земле, долж�
ны, наконец, иметь ясное представ�
ление об этом, и тогда всякий брак
будет настоящим браком, закреплён�
ным в духовном! И все отцы и матери
будут достойными почитания по Бо�
жественным законам!

А для детей эта заповедь станет
святой и живой благодаря их родите�
лям. Они вообще не смогут поступать
иначе, кроме как от души почитать
отца и мать, всё равно, каковы по
природе сами дети. Их вынудит к это�
му характер поведения самих роди�
телей.

И горе тогда тем детям, которые
не полностью, не до конца выполня�
ют заповедь. Тогда их постигнет тяж�
кая карма, ибо на то будет полное ос�
нование. Но соблюдение заповеди во
взаимодействии вскоре превратится в
нечто естественное, в радость и по�
требность. Поэтому идите и соблю�
дайте заповеди Божьи серьёзнее, чем
до сих пор! Это означает: следуйте им
и выполняйте их! Чтобы стать счаст�
ливыми!

АБД�РУ�ШИН
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В1960�х годах Людмила Каменико�
ва, доктор медицинских наук,

профессор пражского Института фар�
макологии, стояла у истоков ксеобио�
химии — нового направления, кото�
рое изучает взаимодействие организ�
ма с чужеродными ему веществами.
Почему лекарства одному больному
помогают, а другому нет? И почему
одними только лекарствами нельзя
обеспечить устойчивого выздоровле�
ния? «Необходимо, чтобы мы сами
направляли к выздоровлению свои
мысли. Причина любого заболевания
всегда духовна», — говорит она.

— Чем занимается ксеобиохимия?
— Она отслеживает, как изменяет�

ся организм человека в целом при
взаимодействии его с чужеродными
веществами и что происходит при
этом на клеточном уровне. Посмот�
рите на этот бум в производстве все�
возможных лекарств, БАДов и других
чужеродных человеческому организ�
му веществ. Мы встречаемся с ними
везде: в продуктах питания, в лекар�
ствах, в косметике, в окружающей
среде. И наш организм как�то должен
с ними справляться. Самое удиви�
тельное, что человеческий организм
упорядочивает «посторонние» хими�
ческие вещества и способен их транс�
формировать, а затем от них избав�
ляться.

— Как влияют гепатопротекторные
вещества на клетки печени?

— Одним из наиболее важных ор�
ганов нашего тела является печень.
Её функции весьма разнообразны.
Здесь происходит переработка всех
компонентов нашего питания. Пе�
чень способна регенерировать свои
повреждённые клетки и поддержи�
вать надлежащий состав крови. Это
наиважнейший орган для уничтоже�
ния веществ, чуждых организму, та�
ких как красители, консерванты и т.п.
Нужно сказать, что недостаточная
активность печени приводит к про�
грессирующей болезни, которую на�
зывают бичом человечества. Я имею в
виду рак.

— Лекарственные препараты иногда
помогают, а иногда нет. Почему? 

— Одних только лекарств для
устойчивого выздоровления недоста�
точно. Необходимо, чтобы мы сами
направляли к выздоровлению свои
мысли. Причина любого заболевания
всегда духовна. Если мы хотим устра�
нить причину собственной болезни,
то должны посмотреть на взаимоот�
ношения между собственным духом,
душой и телом. Будучи первейшим
защищающим органом, печень при
этом сама очень зависима от сильных
эмоций. Гораздо больше других орга�
нов. Известно немало народных по�
словиц на эту тему. «Не сердись, пе�
чёнку испортишь» — так, например,
говорят о людях, которые часто
злятся, живут в негативных эмоциях.
В этом состоянии они отрезаны от
помогающего излучения, которое
служило бы защитой для духа. Тот,
кто задаётся вопросом «Почему
именно я болею?», недоволен своим
положением, а значит, изолирован от
помогающего космического излуче�
ния. Иначе будет чувствовать себя
тот, кто находится в позитивном на�
строении и принимает болезнь как

дар. Всякая болезнь формирует нас,
учит терпению, спокойствию и урав�
новешенности мыслей, помогает по�
вернуться от материализма к вещам
и ценностям, наполненным духов�
ным смыслом, что постепенно ведёт
к смирению и благодарности за каж�
дый миг жизни.

— Как могут эмоции воздействовать
на организм?

— Каждая эмоция является внут�
ренней настройкой, которую человек
переживает. Это его реакция на окру�
жающий мир. Эмоции любви, уваже�
ния, доброты, радости и наивысшее
ощущение внутреннего покоя и мира
гармонизируют внутреннюю среду
организма, содействуют ему в устра�
нении чужеродных веществ. Наука
обнаружила присутствие в крови ря�
да химических веществ, сопровож�
дающих то или иное эмоциональное
состояние. Например, когда мы ис�
пытываем положительные эмоции, 
в нашей крови циркулируют эндор�
фины, которые являются пептидами.
Человек должен осознать, что любой
стресс пожирает его жизненную энер�
гию. Исследование учёными процес�
сов, происходящих в организме при

Одних лекарств для устойчивого
исцеления недостаточно.

Исцелить мы должны себя сами
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стрессовой ситуации, в частности
вредного воздействия так называемых
свободных радикалов, позволяет за�
ключить: мы должны избегать стрес�
сов, насколько это возможно. 

— Способны ли врачи лечить болез$
ни, вызванные стрессами и страхом?

— Медицина утратила целостное
представление о человеческом орга�
низме. Врачи, как правило, видят
только поражённый орган, а не весь
организм в комплексе. Между тем
здоровье является не статическим, а
динамическим состоянием организ�
ма, и потому не может быть достигну�
то, если мы сами не работаем над бла�
гополучием своей души и не прини�
маем знания о том, что нарушали за�
коны природы. Лекарства, которые
получает пациент, стабилизируют его
состояние, но не устраняют причину
недуга. Так что при любой болезни
нам важно понять, что физические
страдания, депрессия, страх и другие
заболевания являются не чем иным,
как обратным воздействием непра�
вильно прожитой земной жизни. По�
этому основная причина болезни —
нарушения духовные. 

Болезнь есть прямое следствие на�
ших собственных мыслей, слов и по�
ступков. Мы должны понимать, что
родились на этой планете не впервые.
Только приняв идею реинкарнации,
мы оказываемся в состоянии осо�
знать, что многие болезни принесены
нами с собой из прошлых жизней.

Мы сами становимся первопричи�
ной, сами спускаем курок, тем самым
влияя на физиологические процессы
в организме. Ещё в 20�х годах про�
шлого века в книге «Основы этикоте�
рапии» доктор Бездек отмечал изме�
нение состава крови в зависимости от
отрицательных эмоций. В настоящее
время признаётся, что душевное со�
стояние человека сильно влияет на
ход любого заболевания.

— В результате употребления хими$
ческих препаратов мы, однако, не ста$
ли более здоровым обществом, чем, на$
пример, цивилизации, которые исполь$
зуют природные методы лечения…

— Современная фармакотерапия
основана в первую очередь на лече�
нии химическими веществами, кото�
рые являются чуждыми организму.
Ни один препарат нельзя считать аб�
солютно безопасным, не вызываю�
щим побочных эффектов. Не секрет,
что высокий процент больных лечат
от последствий длительного или
чрезмерного употребления химиче�
ских препаратов. Неотъемлемой ча�
стью нашей аллопатической терапев�
тической системы является фитоте�
рапия, то есть лечение травами. Тем
не менее и здесь есть свои сложности.
В отличие от восточной медицины, у
нас сложилась совершенно иная си�
туация с лечением лекарственными
растениями. Недоверие вызвано, во�
первых, распространённостью пре�
паратов химической природы, а во�
вторых, ошибочным мнением, что
лечение травами — это удел главным
образом целителей, а не врачей. Од�
нако если врач знающий, то он может
рекомендовать пациентам те сред�
ства, которые прошли проверку и
оценены с точки зрения фармакоди�
намики и токсикологии. Раститель�
ные средства действуют комплексно
в малых дозах, их применение для до�
стижения эффекта должно быть дли�
тельным. Кроме того, эти средства
должны быть получены из экологи�
чески чистого сырья.

— Какой, по вашему мнению, долж$
на быть идеальная медицина?

— Возможно, я своим критиче�
ским взглядом на современную фар�
макотерапию или лечение вызвала у
вас грустные мысли. Но думаю, что
рождение нового — это всегда нелег�
ко. Я с оптимизмом смотрю на буду�
щее фармакотерапии, развитие кото�
рой уже сегодня обнаруживает несо�
стоятельность и предвзятость тради�
ционного к ней отношения. Откры�

ваются новые горизонты, и всё более
подтверждается древний взгляд на
медицину как на обширнейшую
область, тесно связанную с другими
научными областями и объединяю�
щую в себе многие научные дисцип�
лины. Медицинская практика на
протяжении последних двух десяти�
летий подтвердила, что лекарства,
которые содержат физиологическую
или гомеопатическую дозу, всегда и
без серьёзного риска дают ожидае�
мый лечебный эффект. Говоря о рис�
ке, я хотела бы подчеркнуть: если
врач занимается фармакотерапией,
он всегда должен думать о том, что
будет преобладать для пациента —
польза или риск. В последние годы,
как новинка в лечении больных, по�
явилась так называемая физиологи�
ческая регулирующая медицина.
Можно сказать, что она становится
мостиком между традиционной ме�
дициной и гомеопатией. Её преиму�
щество — в низкой концентрации
вводимых в организм веществ. Эти
концентрации являются действенны�
ми, но, в отличие от более высоких
доз химических веществ, они намно�
го безопаснее. Хотя врачи уверяют
пациентов в успехе этого метода ле�
чения, однако у него есть ряд против�
ников, относящихся к нему с боль�
шим скептицизмом. Так бывает поч�
ти всегда, когда появляется что�то
новое. В конце концов, время всех
рассудит. 

Я помню, несколько лет назад шли
бурные дискуссии среди фармаколо�
гов. Они активно комментировали
результаты гомеопатического лече�
ния, предостерегали от излишних
ожиданий, утверждали, что гомеопа�
тия не может оказать никакого воз�
действия, поскольку в гомеопатиче�
ских разведениях не содержится ни
одного моля вещества. Допустить
возможность влияния некоторой не�
материальной информации на лече�
ние заболеваний казалось тогда не�
мыслимым. Но двести лет гомеопати�
ческого лечения во многих странах
дали к настоящему времени свои
плоды, изменив наше миропонима�
ние и познание. Физиологическая
регулирующая медицина основыва�
ется на ранее накопленных научных
знаниях и подходит для лечения мно�
гих заболеваний, включая и так назы�
ваемые заболевания образа жизни.

Из журнала “Svet Gralu”, 
пер. с чешс.
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МЫ ЖИВЁМ во время, когда по�
нятие нравственности с каж�

дым годом претерпевает всё большие
изменения. То, что ещё недавно счи�
талось недопустимым, сегодня вос�
принимается как нечто вполне нор�
мальное, о чём даже не стоит и гово�
рить. И нужно признать, что та сво�
бода, которая пришла к нам с крахом
«развитого социализма» и развенча�
нием коммунистических идей, внес�
ла немалую лепту в то падение нрав�
ственности, которое мы сегодня на�
блюдаем повсюду. И хотя в советское
время тоже были и порнография, и
проституция, но всё это оставалось
«подпольным», не выходившим за
границы интересов частных лиц и уж
тем более на страницы журналов и
экраны телевизоров. По крайней ме�
ре, дети и подростки были в какой�то
степени защищены от этого влияния,
не говоря уж о том, что нелегальных
распространителей подобных «удо�
вольствий» ожидало весьма строгое
наказание.

Безусловно, одними запретитель�
ными мерами многого не добьёшься и
почва для скачкообразного изменения
вызревала постепенно, до тех пор, по�
ка не создались условия для «прорыва
наружу». К величайшему сожалению,
наш народ не очень�то любит дер�
жаться золотой середины. И долго�
жданная свобода бы�
ла воспринята как
вседозволенность. 
В конце восьмидеся�
тых годов прошлого
века появились ви�
деосалоны, крутив�
шие порнофильмы,
затем печатные изда�
ния, которые ныне
заполняют все киос�
ки бывшей «Союзпе�
чати» и отделения
почтовой связи. А раз
есть спрос — предложение появится.
И появилось! 

Дальше возникает цепная реак�
ция, потому что в действие во всей
своей мощи вступают духовные зако�
ны. Мысли и устремления людей, из�
готавливающих такую продукцию,
подкрепляются мыслями и устремле�

ниями гораздо большего числа её
«потребителей». Всё это образует в
эфирной вещественности (потусто�
роннем мире) энергетические цент�
ры, которые своими излучениями
влияют не только на самих «авторов»,
ещё более возбуждая их, но и на лю�
дей, у которых нечто подобное нахо�
дится в дремлющем состоянии. Ко
всему этому добавляются проститу�
ция, стриптиз и т.п., усердно поддер�
живаемые торговцами и потребите�

лями «живого това�
ра». В результате
начинается настоя�
щая вакханалия.

И одно из самых
страшных её по�
следствий в том,
что постепенно да�
же те люди, кото�
рые сами не питали
подобных мыслей,
перестают замечать
всю эту мерзость,
воспринимая её как

неизбежный «атрибут» повседневной
жизни, а значит, и та сила, которая
могла бы противостоять подобному
безобразию, становится равнодуш�
ной и пассивной. О том, как это
влияет на детей и подростков, и гово�
рить не приходится! Они, что назы�
вается, с молоком матери впитывают

в себя все «прелести» своего окруже�
ния, и те «тормоза», которые могли
бы сработать у них в зрелом возрас�
те, заранее отказывают. Чего можно
ожидать от такого воспитания —
трудно себе представить.

Весьма прискорбной с этой точки
зрения является и ситуация в шко�
лах. И начинается она с подготовки
учителей. Возьмём такой пример: в
последнее время среди девушек и мо�
лодых женщин возникла мода ходить
с обнажёнными животами, и за неё
ухватились даже те, кому сама фигу�
ра этого «не рекомендует». Таких лю�
бительниц моды и зимние морозы не
останавливают. Сплошь и рядом сле�
дуют этой «традиции» и студентки
педагогических вузов, будущие учи�
тельницы. Они вовсе не считают не�
допустимым прийти в таком виде на
занятия в школу, а уж на улице — во�
обще норма! Давно уже вошли в гар�
дероб будущих «сеятелей» разумно�
го, доброго, вечного и джинсы, до
неприличия обтягивающие бёдра, 
и сверхкороткие юбки.

А ведь всего несколько десятиле�
тий назад, если ребёнок говорил до�
ма, что так сказала или сделала учи�
тельница, взрослыми это восприни�
малось как нечто безусловно правед�
ное. Как же смотрят в этом смысле 
на учителей в современных семьях,

СВОБОДА ИЛИ
ВСЕДОЗВОЛЕННОСТЬ

Cамое сложное состоит 
в том, что привить
духовность извне
невозможно, ей

необходима иная
питательная среда —

внутренние устремления
каждого отдельного

человека. Единственное,
что можно предпринять, —
это создать предпосылки

для её развития.
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имеющих детей школьного возрас�
та? Трудно сказать. Но как принять
за образец вызывающе одетую мо�
лодую женщину, да ещё нередко и с
сигаретой в зубах?

Что же будет дальше? Так и пой�
дёт под уклон, разгоняясь всё боль�
ше? И есть ли предел падению? Во�
просы эти не праздные. Многие
представители культуры и даже го�
сударственные мужи поднимают их,
предлагают конкретные меры, тре�
буют принятия соответствующих за�
конов. И всё это, конечно, нужно.
Но вот смогут ли решить проблему
такие меры — вызывает большие
сомнения. 

Беда в том, что, как и почти всег�
да, упускается из виду самая главная
сторона проблемы — духовная. Гово�
рят о законотворчестве, в лучшем
случае о воспитании, а наиважней�
шее остаётся в стороне. И самое
сложное заключается в том, что при�
вить духовность извне невозмож�
но, ей необходима иная питатель�
ная среда — внутренние устремле�
ния каждого отдельного человека.
Единственное, что можно предпри�
нять, — это создать предпосылки для
её развития. И здесь очень большое
поле деятельности и для воспита�
телей, и для работников культуры, 
и для политиков. Но трудиться на
этом поприще захочет и сможет
только тот, кто сам глубоко осознал
важность такой деятельности. 

А осознание это невозможно без
внутренней убеждённости в суще�

ствовании духовного мира и его за�
конов. 

Но вот поди, выкинь из головы
то, что въелось в неё за десятилетия!
Во многих случаях требуется нечто
экстраординарное. И мне кажется,
что таким толчком могли бы послу�
жить знания о Творении, разъяс�
няющие все существующие в нём
взаимосвязи, без всякой мистики
говорящие о Боге�Творце и ясно по�
казывающие роль и место человека
как духовного создания, имеющего
своё предназначение и цель. 

Я сам тридцать лет назад, будучи
«матёрым» материалистом, рассме�
ялся бы в лицо тому, кто сказал бы,
что я стану верить в Бога. Где это ви�
дано — сотворить Вселенную за
семь дней! Но ведь именно потому,
что религиозные знания во многом
противоречат научным, в том числе
и безусловно доказанным, многие
люди и отказываются от религии. 

Когда же я прочёл книгу «В Све�
те Истины» Послание Граля, передо
мной предстала совсем иная карти�
на, которая своей ясностью, прос�
тотой и в то же время своим все�
объемлющим содержанием просто
потрясла меня. И здесь мне хочется
привести слова одного учёного�
религиоведа, материалиста по убеж�
дениям, выполнявшего социальный
заказ по анализу различных учений.
Он сказал: «…но если всё�таки Бог
есть, то Послание Граля — истина».

Леонид КРАСНОБАЕВ

ГЛЯДЯ на сегодняшний мир, со
страшной силой несущийся в

пропасть, я чувствую необходимость
ещё раз вернуться к вопросу о том,
что же нас ожидает. При этом я вовсе
не собираюсь говорить обо всём че�
ловечестве или стране, нет, только 
о каждом отдельном человеке.

Мы все, каждый индивидуум, сто�
им сейчас перед сложнейшим духов�
ным решением — к сожалению, в
огромном большинстве не сознавая
этого. И поверьте, дорогие читатели,
я вовсе не отношусь к тем, кто любит
сгущать краски. Такова реальность!

Итак, мы, люди, духовные суще�
ства. Нашим живительным ядром яв�
ляется дух, чей исток — духовное цар�
ство, рай. И этот дух, в соответствии 
с Божьим замыслом, предназначен для
жизни вечной. Так оно и происходит с
более сильными духами, которые 
смогли развиться до самосознания, не
приходя на Землю. Мы же, человече�
ские духи, в раю были бессознатель�
ными духовными зародышами — са�
мой слабой субстанцией. И для своего
развития, то есть обретения самосо�
знания, мы нуждались в дополнитель�
ных усилиях, которые могли прило�
жить только в вещественной сфере. 

И вот когда наше внутреннее том�
ление достигло определённой силы,
мы покинули рай и снизошли в более
грубые сферы, где постепенно, одна
за другой, покрывались соответ�
ствующими оболочками. Последняя
из них — земное тело. Именно уход из
рая и явился началом периода нашего
развития. И в этот период мы, к сожа�
лению, по собственному выбору сде�
лали ложный шаг — поддались иску�
шению Люцифера и встали на путь
грехопадения.

Поэтому ныне, чтобы вернуться на
родину — в рай, нам необходимо очи�
ститься от всех грехов и освободиться
от вещественных оболочек. В против�
ном случае нам грозит духовная
смерть — утрата самосознания и лич�
ности, обретённых с таким трудом. 
А времени осталось совсем мало. Глу�
боко заблуждается тот, кто полагает,
что период развития бесконечен. Суд
уже идёт. А чтобы выстоять на нём,
нужно познать законы Бога и соблю�
дать их.

Помощь и путь — в Послании Гра�
ля. Выбор по�прежнему за нами…

От редактора



НИКТО не просил меня говорить.
Да, я уже не один раз подавал го�

лос. Но все мои отчаянные попытки
привлечь внимание, ведь речь идёт, 
в конце концов, о моей жизни, оказа�
лись безуспешными. Никто меня не
услышал!

Тем не менее я здесь. Непонятый,
неощутимый, без собственного дыха�
ния. Но моё сердце уже бьётся, и с
каждой новой минутой я расту и из�
меняюсь.

Мне хорошо, пока я защищён и в
безопасности. Однако же я бесконеч�
но несчастен, оттого что меня не
ждут. Моё появление вызвало серьёз�
ный конфликт между родителями.
Отцу своему я не нужен. У матери уже
есть представление обо мне, точнее, 
о том, каким я мог бы быть. В своих
мечтах она видит моё лицо и даёт мне
имя. Я занимаю её мысли днём и
ночью, но она сомневается, должна
ли позволить мне родиться. Я не
часть моей матери. Я сам по себе, но
пока ещё несамостоятелен. И моя за�
висимость делает меня беспомощ�
ным. Каждый день я понемножку 
расту, но, кажется, мне так и не удаст�
ся достичь своих настоящих разме�
ров. В этой тёмной пещере я качаюсь
туда�сюда и жду.

Женщина, которая меня носит,
моя мать, советуется с другими людь�
ми. Они не единодушны в том, нужно
ли мне родиться. Они отказывают
мне в этом праве. Много говорится,
пишется и спорится обо мне и моих
нерождённых братьях и сёстрах. Каж�
дый считает своё мнение важным. Но
что же будет со мной?

Я не могу противиться тому, что
со мной случится. Моя судьба — 

в руках моей матери. Признает и при�
мет ли она меня как живое существо?
Или отошлёт обратно как пакет, по
ошибке отправленный не тому полу�
чателю?

Я чувствую себя семенем в почве,
которое стремится к свету. Кто доду�
мался до абсурдной мысли выкапы�
вать растение до того, как оно стало
видимым? Это плохо для меня.

Я не требую идеального мира, ко�
торого никогда и не существовало.
Мне хочется только одного — но это
желание огромно! — иметь возмож�
ность развиться. Однако моё рожде�
ние для родителей означает нежела�
тельные перемены в их образе жизни.
Нет, они не боятся, что не прокормят
меня. Просто я урезаю кусочек их
свободы, и потому моей матери так
тяжело. 

Но она ещё колеблется, она ещё не
приняла решения отправить меня как

незваного гостя. Ещё мой образ за�
полняет её душу, и там он останется,
что бы со мной ни случилось.

Я здесь. Незавершённый. Но разве
я не человек? Никто не завершён в
своём развитии. Одна лишь смерть
прерывает существование. Но у меня
есть вес, и я уже для кого�то обуза.
Мой приход в мир тоже стал бы для
него бременем. Это важные причи�
ны, которые говорят против меня. 
У меня же нет никакого шанса вы�
двинуть хоть один аргумент в свою
защиту. Но кто в силах сказать, кем я
мог бы стать? Я так тоскую по жиз�
ни…

Мой безмолвный вопль назрел!:
Я в земной нуждаюсь жизни!
Как трагичен сей удел —
Не родившись, сразу к тризне…

Марлиз КЕМПНЕР
(из журнала “GralsWelt”,

пер. с нем.)
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ОДНА женщина, прилежно и тя�
жело работая, смогла накопить

десять монет. Она заботливо спрятала
своё сокровище, но как�то раз недо�
считалась одной монеты. По неиз�
вестной причине та оказалась поте�
рянной. Женщина искала и днём, и
ночью, зажигала лампу, не прекращая
поисков, пока наконец не нашла де�
ньги. Она тут же поспешила к своим
соседкам и подругам и радостно со�
общила им, что потерянная монета
нашлась…

Так же как эта женщина радова�
лась вновь найденному сокровищу,
радуются на Небе, когда заблудшая
человеческая душа берётся за ум, 
меняет свою жизнь и находит путь 
к светлым высям.

Эту притчу рассказал Иисус книж�
никам и еврейским священникам,
которые были недовольны тем, что
Он так много времени проводит с
презираемыми ими сборщиками по�
датей и простонародьем. Доходчиво
объяснил им Христос, что Он прихо�
дит к тем, кому требуется Его по�
мощь, но не к тем, кто уверен в пра�
вильности своей веры.

Иисус рассказал о потерянной мо�
нете, ибо деньги обладают особой
ценностью, которая при определён�
ных обстоятельствах может даже уве�
личиться.

Я вспоминаю своего дедушку.
Когда я был ещё очень молод, он по�
казал мне одну монету, которую по�
лучил в наследство. «Эту золотую
монету в двадцать марок дал мне
отец, когда я в четырнадцать лет от�
правился на учёбу. Он полагал, что
она должна мне помочь, если я од�
нажды попаду в сложное положение
или испытаю нужду. Только тогда я
мог бы её израсходовать! За свою
жизнь мне пришлось побывать во
многих недобрых ситуациях, и каж�
дый раз я брал эту золотую монету в
руки. Но я никогда её никому не от�
давал. Мне хотелось доказать отцу,
что я сильнее любой нужды. Монета
имела для меня высокую моральную
ценность».

Для Бога, Творца, каждый человек
подобен монете. Люди для Него рав�

ноценны независимо от того, каким
земным статусом они обладают. Что�
бы найти потерявшихся и заблудших
и спасти их, Бог послал Своего Сына,
и Тот указал им путь из мрака и суеты,
в которых они пребывали. Благо нам,
если мы воспримем голос Бога, поз�
волим найти себя и последуем Его
словам.

Хотя многие, кто воображает себя
значительными, верующими, спасён�
ными или абсолютно свободными,
оказавшись в опасности, не сумеют
воспринять в духовной гордыне или
духовной ограниченности голос Бога
или, послушав, не услышат Его. В то

же время другие, живущие в более
скромных условиях, но оставшиеся
духовно бодрыми, благодарно вос�
примут предупреждающие Слова 
Сына Божьего и пойдут правильным
путём, указанным им с любовью.

На Небесах будет царить радость за
каждого человека, доказавшего своё
благоразумие и последовавшего Сло�
ву Господа! На это указывает Иисус
также в своей притче о потерянной
овце (Мф. 18:12–13; Лк. 15:4–6).

Мартин ЭРНСТ
(из журнала “GralsWelt”, 

пер. с нем.)

Притча о потерянной монете
Размышления к Евангелию от Луки* 

*Лк. 15:8–10.
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ХОЧЕТСЯ написать о своих поис�
ках Истины в надежде на то, что

это поможет кому�нибудь в его соб�
ственных исканиях. С Посланием 
я встретилась уже в зрелом возрасте.
Оглядываясь назад, вижу, что бес�
сознательно в жизни пыталась дой�
ти до сути того, что не понимала, по�
этому, видимо, в детстве и молодос�
ти мучила окружающих вопросом 
«А почему?». Может, благодаря то�
му, что пыталась на него отвечать, 
я всё�таки каждый раз выбиралась из
очередной ловушки, но… тут же по�
падала в новую. Сейчас думаю,
причина была в том, что я полагалась
на рассудочные мысли, а не на свои
ощущения, к которым следовало со�
средоточенно прислушиваться. Толь�
ко когда ощущения «кричали» во
мне, я слышала их. 

Первой, и самой трудной для ме�
ня, оказалась ловушка материализ�
ма. Видимо, на эту тропку я сверну�
ла ещё в прошлой жизни, так как в
этой родилась в семье атеистов и да�
же бабушка рассказывала мне о ка�
ких�то вертящихся колёсах, пробуж�
дая интерес к неведомому. Этот ин�
терес потом развился книгами и вы�
звал желание заниматься наукой.
Но, обучаясь, я поняла, что важнее
формул для меня востребованность
моего труда. Университет дал уве�
ренность в том, что в любой книге
смогу разобраться, и возможность 
в будущем, когда изменились мои
жизненные приоритеты, прийти в
школу, к детям. Но по�настоящему
«опуститься на грешную землю» мне
помогли всё�таки дети, семья и…
болезнь. Мой родовой сепсис был
вполне закономерен — как расплата
за подчинение уму, не сердцу. Но это
я понимаю сейчас, тогда же я искала
ответ на вопрос: почему заразилась
именно я, а не другие? Догадыва�
лась, что со мной что�то не так. Не
давали покоя сны, которые со вре�
менем превратились из чёрно�белых
обрывков в цветные длинные исто�

рии, и они настойчиво торопили,
показывая, что я куда�то опазды�
ваю. Поэтому решила обратиться к
тому, что раньше считала для себя
второстепенным: литературе, исто�
рии — возможно, я упустила что�то
важное, искала не там, где нужно.
Хотелось понять, кто я, кто мы все,
почему здесь и сейчас живём. «Сло�
во о полку Игореве» покорило своей
красотой, многослойностью содер�
жания; интерес вызвали летописи, 
а попавшие в руки книги З. Косидов�
ского, применившего чуть ли не де�
тективные методы расследования 
к воспоминаниям евангелистов, за�
ставили поверить в реальное суще�
ствование Христа. Это позволило от�
крыть для себя Евангелие и Библию 
в целом, молитву. Захотелось понять,
«зачем Он приходил». Казалось, лег�
че всего найти ответ в церкви, что 
я и пыталась сделать, но всякий раз
ощущение мертвенности гнало меня
оттуда, мне хотелось встретиться 
с чем�то живым. Впрочем, были хра�
мы, где молитва взлетала свободно 

и сильно, но это, думаю, заслуга лю�
дей, которые в них молились.

Моё мировоззрение сильно изме�
нилось, Бог занял в нём своё место, 
а значит, ловушка материализма была
пройдена. Но вопросов появилось
ещё больше, и ответы хотелось найти
в системе знаний, а не у авторов, рас�
суждающих о духовных вещах, — та�
ких книг было прочитано много. По�
этому меня заинтересовали книги, 
в названии которых было слово «жи�
вая». Трудность восприятия языка ме�
ня не отпугнула, и несколько лет я
добросовестно старалась в них вжить�
ся. Но если вначале меня заворажива�
ли картины открывающихся передо
мной вершин, то со временем внима�
ние стали привлекать детали, которые
порой обескураживали. Не оставляло
ощущение размытости, нечёткости,
которое поначалу я относила к себе
самой. А места, призванные рождать
доверие к самому высокому, порой
рождали в душе пугающую пустоту.
Попытка прояснить для себя ситуа�
цию на уровне региональных руково�

Из ловушки в ловушку, 
чтобы наконец встретиться 

с  Посланием

Послание Граля в моей жизни
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дителей этого направления мне не
помогла, и я вычеркнула его для себя,
выбравшись таким образом из второй
моей ловушки — оккультизма. 

Но уже гремел повсюду призыв
«спасать мир». У «спасателей» хотя и
отсутствовала своя система взглядов,
зато были свято верящие в свою мис�
сию и хорошо подкованные как в Би�
блии, так и в современных религиоз�
ных течениях «учителя». На сей раз я
поддалась не взглядам, а вере челове�
ка, сумевшего многое в себя вобрать и
уверенного в том, что время второго
пришествия наступило. Но из этой
ловушки я выбралась так же стреми�
тельно, как и попала в неё, — стоило
только «учителю» попытаться подме�
нить то, что было свято для меня, чем�
то иным. На этот раз я не позволила
рассудку вмешаться в своё решение,
поскольку ощущение громко преду�
преждало о разверзнувшейся у меня
под ногами пропасти. Поэтому, уже
никого не слушая, я вернулась домой.
Спасибо моим близким, которые при�
няли меня без разговоров и всячески
пытались сгладить боль моей ошибки. 

Тело понемногу восстанавлива�
лось, но в душе были хаос, отчаяние.

Почему я попадаю из одной ямы 
в другую? Почему не могу отличить
истину от приукрашенной лжи? Как
мне её найти? Вот вопросы, которые
тогда меня мучили и на которые я не
находила ответа. Наконец, я взмоли�
лась об Истине со всей силой, на ко�
торую была способна… Прошло не�
сколько дней, и подруга позвала ме�
ня посмотреть книги, которые ей
привезли из Москвы. Среди прочих
там оказался и зелёный трёхтом�
ник — Послание Граля. Но мне по�
требовался ещё год, чтобы оценить
то, с чем мне позволено было встре�
титься.

Чем же были на моём пути эти
ямы�ловушки? Ловушками для не�
зрелых душ или, быть может, сту�
пеньками, без которых я не смогла
бы воспринять Послание? Думаю, 
и тем, и другим. Материализм на�
учил меня не доверять решения
своим мыслям, оккультизм — глуб�
же вникать в ощущения, «спасатели
мира» — ответственности за здоро�
вье и жизнь тех, кто рядом. Сейчас
ощущаю себя частью природы и,
возможно, поэтому легко нахожу
общий язык с животными и сближа�

юсь с детьми. В школе, где я с удо�
вольствием работала последние
семь лет, услышала от учителя физи�
ки «учитель от Бога» и порадовалась
этому: значит, я нашла своё дело на
земле.

Книга «В Свете Истины» Посла�
ние Граля помогла мне ответить на
все вопросы. Но главное — благода�
ря ей я обрела опору в жизни, мне
стала ясна её цель, появилась нако�
нец уверенность в том, что иду пра�
вильным путём. Теперь, думаю,
сбить меня с пути ловушками будет
намного сложнее, чем раньше. На
моём пути их оказалось три, а тем,
кто ищет Истину сейчас, приходит�
ся намного труднее, так как лжеучи�
телей появилось много, а времени,
наоборот, осталось мало. Поэтому,
исходя из своего опыта, хочется
призвать тех, кто сейчас изо всех сил
стремится найти Истину: не идите
на поводу своих рассудочных мыс�
лей, а глубже вслушивайтесь в свои
ощущения. Доверяйте именно им,
когда на пути встречается какое�
либо учение или человек предлагает
себя как источник знаний.

Наталья ЖИЛЬЦОВА

За окном мелкий дождь —
Сырость…
До апреля уже 
Вырос
Этот год, он большой
Мальчик –
А порой, как дитя,
Плачет.
Я из дома уйду
К речке.
Побреду, опустив
Плечи.
А навстречу, порвав
Тучи,
Мне весёлый, шальной
Лучик

Подмигнёт: «Не грусти!
Полно…»
Мокрый плащ натянул
Полдень.
Ветер треплет берёз
Косы,
Лужи хлюпают вслед
Носом.
Под покровом листвы
Прелой
Так напористо и
Смело
К свету рвутся цветы,
Травы…
Я ничуть не грущу,
Право…

* * * 
…И вечностью покажется мгновенье. 
Почувствуешь: 
Весь мир незримый слит 
С тобой 
В одном порыве единенья. 
Словами благодарственных молитв 
Ты заструишься 
В космосе бездонном — 
К серебряным предвечным голосам. 
И пятисвечники своих ладоней 
Пылающих 
Протянешь к небесам…

Инна СПАСИБИНА



Существуют ли другие цивилизации?

ОТВЕТ на этот вопрос вытекает из самой ло�
гики жизни. Возникновение человека не

было игрой слепого случая или произволом. Оно
явилось закономерным следствием процесса 
развития, совершающегося в соответствии 
с Божьей Волей. 

Будучи духовным существом, человек должен
достичь совершенства и вернуться к своим исто�
кам, то есть в духовную сферу — рай. Там он обретёт право на вечную
жизнь, которая в Послании Граля названа «процессом радостного творче�
ства». 

Однако человек является самой слабой духовной субстанцией, способ�
ной достичь самосознания, и потому нуждается в развитии. И конечно
же, Земля отнюдь не единственная планета, предназначенная для разви�
тия человеческих духов. Такие планеты есть во всех частях мироздания.
Но они настолько далеки от нас, что говорить о каких�то инопланетянах,
посещающих Землю, просто нелепо.

Задача людей, населяющих каждое подобное небесное тело, — макси�
мально облагородить своё окружение, созидать на своей родине, а не пы�
таться вмешиваться в другие миры. И нам кажется, было бы правиль�
нее называть эти миры не другими цивилизациями, поскольку цивили�
зация — продукт рассудка, а другими культурами. Только то, что создано
духом, имеет непреходящую ценность. 

Встретиться же с людьми других миров — именно людьми, а не «куз�
нечиками» или «разумными рыбами» — мы сможем в раю, если будем 
достойны туда войти. И вот в этом�то и состоит наша главная задача 
и высшая цель.

Обращаем ваше внимание на то, что цены на книги 
указаны без почтовых расходов. Окончательная 

стоимость рассчитывается индивидуально, в зависимости 
от региона и веса посылки, после получения заявки.
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ИЗДАТЕЛЬСТВО

ПРЕДЛАГАЕТ:
Книги

АБД%РУ%ШИН
Послание Граля «В Свете Истины» (3 тома)  . .680 руб.
Десять Заповедей Божьих. Отче наш  . . . . . . 100 руб.
Молитвы  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 50 руб.
Думаешь ли ты об этом?  . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.

Серия «Провозвестники»
Зороастр. Жизнь и деятельность . . . . . . . . . . 100 руб.
Лао2Цзы. Жизнь и деятельность  . . . . . . . . . . 200 руб.
Будда. Жизнь и деятельность  . . . . . . . . . . . . 200 руб.
Эфес  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 200 руб.
В древних лесах Африки . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Пробуждаются забытые времена, т. 2  . . . . . . 350 руб.

Х. Фольманн
Религиозные темы в новом освещении  . . . . . . 70 руб.

Р. Штайнпах
Почему мы продолжаем жить после смерти  . 100 руб.
Для чего мы рождаемся . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Почему Бог всё это допускает  . . . . . . . . . . . . . 50 руб.

Серия «Жизненная помощь Послания Граля»
У постели умирающего . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Пути выхода из душевного кризиса  . . . . . . . 100 руб.

Серия «Мир Граля»
М. Шотт
Таинственная сила мыслей . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.

В. Гуемер
Почему мы живём не один только раз  . . . . . 100 руб.
Послание из Граля . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.

К. Вазей
Бытие человека  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Гномы, эльфы, русалки . . . . . . . . . . . . . . . . . . 100 руб.
Тайна крови  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 120 руб.

Брошюры
Пути с Посланием Граля  . . . . . . . . . . . . . . . . . 110 руб.

DVD�фильмы
Судьба и реинкарнация . . . . . . . . . . . . . . . . . . 160 руб.
Радость жизни  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 160 руб.

ОБРАЩАЙТЕСЬ:
614015, г. Пермь, ул. Сибирская, 32

тел./факс: (342) 212%20%78,
e%mail: gralswelt@list.ru   www.gral.ru 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА:
Москва, тел.: (495) 504%39%17, 912%03%18

Красноярск, тел.: (391) 272%32%56 
В Беларуси: Издательство «Мир Граля»

220050, г. Минск, а/я 536,
тел. 8%029%310%63%31, e%mail: gralswelt@bk.ru

В Украине: Издательство «Мир Граля»
65044, г. Одесса, а/я 24,

тел./факс: (1038%0482) 37%80%38,
e%mail: gral_ua@i.ua  www.gral.odessa.ua

НАШУ ГАЗЕТУ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ:
Вологда, тел. 829112510240246

Ульяновск, тел. (8422) 50213234
Уфа, тел. 829372343217293

Краснодар, тел. 829892812282567
Рыбинск, тел. (4855) 55242232

Смоленск, тел. 829102712212201
Тула, тел. 829202752212119

Красноярск, Биробиджан, Улан%Удэ — 
в отделениях почтовой связи

В Беларуси: 
Брест, тел. (02952) 7265204

Гродно, тел. 820292282892056
Мозырь, тел. (0236) 35202247

Ответы на вопросы 
читателей


